



塚脇小学校だより

寺山



学校 HP

学校教育目標

学びを生活に  
いかす子の育成

## 3学期始業式 ~「塚脇スタイル」の確立に向けて

1月8日（木）、寒さを考慮してオンラインで始業式を行いました。式では「全力で取り組む」「相手を思って行動する」ことを大切にし、塚脇スピリットを行動で表す「塚脇スタイル」を確立しようと呼びかけました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



### 冬休みに楽しかったこと、3学期にがんばること



冬休みに楽しかったことは、家族でいっしょに年こしそばを食べたり、かるたやトランプをして遊んだり、ドックカフェに行って犬にいやされたり、お出かけをしたりして、家族みんなで、ゆっくりすごせたことが楽しかったです。

3学期にがんばりたいことは、体育では二重とびができるように毎日なわとびをつけたいです。勉強では、学校で習ったことをその日にふく習して、苦手な教科がとくいになるようにがんばります

みんなでがんばりたいことは、3年生をみんながすごしやすい場所にすることです。そのために、ていねいな言葉を使います。そして、友だちとのきよりをとります。さいごに、みんなのルールを守ります。この3つのことをみんなでがんばって、みんながすごしやすい3年生にしたいです。

【3年2組 渡邊聖姫】

### 僕の冬休み中の1番の思い出と3学期の目標

僕の冬休み中の1番の思い出は年越しです。理由は家族やいとこと集まって一緒にご飯を食べたり、カウントダウンをしたからです。2026年も楽しい良い年にしたいです。

次に3学期に頑張りたいことは算数です。理由は、中学校になると、勉強がむずかしくなるので、僕が特に苦手な小学校の算数の基礎をしっかりと覚えないと、中学校の勉強についていけなくなるかもしれないからです。だから3学期は、小学校の勉強の基礎をしっかり復習して、中学校の勉強に活かせるようにしたいです。最後は、6年生みんなでこれから頑張りたいことです。

6年生は3学期に卒業式があります。今までお世話になった塚脇小学校の在校生や先生、保護者に感謝を伝える式です。そのために、これから6年生みんなで卒業式に向けての活動をして今年の6年生にしか作れない最高の卒業式にしたいと思っています。 【6年2組 田吹風真】



## シリーズ④ Happy Smile 塚脇小（委員会活動紹介）

塚脇小学校では、「誰もが過ごしやすい塚脇小学校を、自分たちの手で創りあげる！」という目標に向かって、5・6年生を中心として、執行部のほかに7つの委員会が組織され活動を行っています。シリーズでこれらの委員会活動（児童会）を代表児童が紹介していきます。

第4回目は、人権・平和委員会です。

### 【人権・平和委員会の活動】

人権・平和委員会は全校のみんなが友だちへの感謝の気持ちやともだちのすてきな所をいっぱい伝えるために「わになる木」の活動をしています。クラスで「わになる木」の誓いを決め、人権平和集会のときに代表の人が全校に発表しました。発表した誓いをクラスで守り、ありがとうございますの気持ちをりんごカードに書いて伝えています。人権平和委員会は学期に一度各クラスに行き、教室の「わになる木」に貼っているりんごカードの中から良かった人を給食の時間に放送で紹介をしています。人権平和委員会はこれからもありがとうございますを伝えていってりんごの実をたくさん実させてほしいなと思っています！



その他にも全校が安全に過ごせるように見回りの仕事もしています。週に2日、人権平和委員会が中休みに校内を見回りして「廊下を走っていないか」や「教室で騒いでいないか」などを確認しています。危ない遊びをしている人や騒いでいる人には声をかけています。見回りをしたらクロームブックで評価をし、毎週金曜日に人権平和委員会が室内で静かに過ごせているクラスを放送しています。これからも塚脇小学校を思いやりのある学校にしていきたいと思います。

（委員長：諫山日向子 副委員長：小野楓菜）

## 距離を超えてつながろう！ 3年生オンライン交流

12月23日（火）、3年生が、北海道新ひだか町の高静（こうせい）小学校の3年生とオンラインで交流しました。

本校からは、総合的な学習の時間で学んだ「塚脇祇園」の魅力を元気いっぱいに伝え、高静小からは新ひだか町の観光名所や特産品、基幹産業である漁業やサラブレッドの生産について教えてもらいました。画面越しに驚きや発見があふれ距離を超えて心がつながる素敵なお時間となりました。



## 県統計グラフコンクール「大分県教育長賞」受賞！

大分県統計グラフコンクールで、本校2年生の川村颯真さんが見事「大分県教育委員会教育長賞」を受賞しました！

作品名は「みんなちがう!! つわりのふしぎ」。弟や妹の誕生を機に50人への聞き取りを行い、結果をシールで可視化しました。審査員からは「命の不思議を思い起こす作品」とお褒めの言葉をいただきました。身近な疑問を深める探究心が、本当に素晴らしいです。川村さん、おめでとうございます。



## トイレ改修やLED化を要望～魅力ある学校づくりに向けて～

12月10日、塚脇小学校学校運営協議会（コミュニティ・スクール）として、町教育委員会へ教育環境の整備に関する要望書を提出いたしました。保護者の皆様からのアンケートでも切実な声が多かったトイレの洋式化や老朽化改修をはじめ、教室照明のLED化、体育館横駐車場や校舎裏通路の舗装、樹木の剪定など計6項目です。児童が安全・安心で快適に学校生活を送れるよう、地域・保護者の皆様と連携し、早期実現に向けて今後も働きかけを続けてまいります。

## 1・2年生学年発表～学びと成長を、元気いっぱいに表現～

1月中旬、低学年の学年発表会が行われました。両日とも、多くの保護者の皆様にご参観いただき、温かい拍手をありがとうございました。

2年生は15日（木）、生活科「町たんけん」の学びをスライドにまとめて発表しました。探検でお世話になった地域の各店舗で、働く方々の「お客様の笑顔が励み」という思いに触れた子どもたち。その実感を自分の言葉で堂々と伝える姿に、地域への愛着と大きな成長を感じました。

22日（木）には、1年生が国語の「くじらぐも」を音楽劇にして発表しました。物語の世界を全身で表現し、元気いっぱいの歌声を体育館に響かせました。入学からの歩みを感じさせる微笑ましくも力強い姿は、観る人の心に届く素晴らしいものでした。

自分たちの学びを形にし、自信に繋げた1・2年生。温かく見守ってくださった皆様、誠にありがとうございました。 【2年生】 【1年生】



## 校内研究授業～教職員も常にアップデート～

1月14日、今年度を締めくくる校内研究授業を行いました。6年社会と4年算数の授業を全教職員で参観。参観中、教職員はChromebookを手に、改善点や新たなアイディアをリアルタイムで共有し合い、その場で指導法のアップデートを図りました。

講師には、全国各地でご活躍されている水谷年孝先生（春日井市教育委員会 教育研究所）をお招きし、授業改善に向けた鋭くも温かいご講評とご講演をいただきました。「子どもたちに負けない学び手」として、教職員一同、日々自らの実践を更新し続け、明日からの授業をより良いものへと進化させてまいります。



## 笑顔を運ぶ「塚脇小おみくじ」

保健室前の掲示板に、養護の衛藤先生手作りの「塚脇小おみくじ」が登場しました。おみくじは「吉・中吉・大吉・スペシャル大吉」の4種類。箱から引いた番号の札をめくると、「相手の目を見て挨拶するといいことあるかも♪」「外で遊ぶといいことあるかも♪」といった、心温まるメッセージが書かれています。

休み時間には、結果に一喜一憂しながらも笑顔を浮かべる子どもたちの姿で溢れています。このおみくじが、「今日も一日頑張ろう！」という活力に繋がっているようです。



### 【今後の主な予定】

- |                      |                               |
|----------------------|-------------------------------|
| 2月 2日（月）あいさつ運動・学校参観日 | 2月 13日（金）町確認テスト<br>新入学児保護者説明会 |
| 2月 3日（火）第7回学校運営協議会   |                               |
| 2月 9日（月）研究協第2回全体会    |                               |
| 2月 10日（火）6年生合同学習会    |                               |

- |                     |                        |
|---------------------|------------------------|
| 2月 19日（木）6年学年末学級懇談会 | 3月 5日（木）学年末学級懇談会（1～5年） |
| 3月 12日（木）第3回PTA委員会  | 3月 23日（月）6年生を送る会       |
| 3月 24日（火）卒業式        | 3月 26日（木）修了式           |